

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### Piden aumento de sueldo

París.—Mientras los técnicos del gobierno están redactando medidas para impedir un completo colapso del franco, los miembros radicales de la Cámara de Diputados han reanudado sus esfuerzos para que se aumente el sueldo anual de los diputados desde 27,000 a 41,000 francos.

Hasta ahora el gobierno se ha negado a acceder a sus demandas, pero el debate ha continuado hostilidades en la Cámara. Los conservadores presentaron una moción pidiendo que se apele el debate sobre el propuesto aumento, pero fué rechazada por 247 contra 243 votos. Los comunistas se unieron a los conservadores en la votación.

Asegúrese que si los radicales no cejan en su empeño, el Ministro de Hacienda, presentará la dimisión.

### El Comercio hispano americano

Madrid.—La Cámara de Comercio en pleno tomó en consideración lo que propuso Crespo respecto al hispano americano práctico, que es tanto más necesario por cuanto acaba de publicar la Cámara de Comercio de Buenos Aires aún interesante memoria demostrativa del descenso del Comercio español con la Argentina.

Se acordó hacer constar en acta la gratitud hacia la Cámara de Comercio de México que estuvo la atención de ofrecer a la Cámara de Madrid una medalla conmemorativa del quincuagésimo aniversario de aquella corporación.

### Los conservadores de Austria también quieren referendum

Viena.—La derrota sufrida recientemente por la proposición de confiscar las propiedades de las antiguas casas gobernantes de Alemania ha repercutido en Austria, donde el Partido Conservador ha iniciado un movimiento para derogar la ley que privo de sus fortunas a los Hapsburgos.

Los conservadores sustentan que los mismos argumentos que se utilizaron en Alemania contra la expropiación de las propiedades reales, son también buenos en Austria. Han apelado al partido austriaco germano para que los apoye en implantar la idea de celebrar un plebiscito para decidir el asunto.

### La mujer en la vida pública

Londres.—Hablando de la utilidad de la mujer en la vida pública durante un almuerzo celebrado por la Liga Británica de Reformas Sociales, Lady Astor dijo que cuando se trata de cuestiones morales, la mujer es la «cosa» más débil del mundo.

Manifestó Lady Astor que, en su calidad de parlamentaria su mayor problema estriba en hacer concordar la vida doméstica con la pública. Lady Astor instó a todos aquellos que que crean en la imposibilidad de que una mujer desarrolle actividades políticas y sociológicas sin descuidar su hogar a que vaya a ver cuán «abandonados» están sus hijos, e

insistió que, en todo caso, hallarán una madre abandonada

Prosiguió diciendo la distinguida dama que la mujer está llamada a hacer imperar el sentido común en la vida pública, pero que cuando se trata de cuestiones morales es la «cosa» más débil del mundo.

Terminó diciendo que en el extranjero hay un despego tal hacia las adicciones ajenas que amenaza con convertirse en un verdadero peligro para la civilización.

### Quiere Coolidge que su hijo John domine el idioma castellano

Washington.—El presidente Coolidge después de conversar con el antiguo Ministro de Relaciones del Perú, Sr. Salomón, quedó muy impresionado por la facilidad con que este diplomático usa el idioma cada día se hace más necesario a los americanos en sus relaciones con los países del sur.

### Discurso en Esperanto del Ministro Callejo

Madrid.—Con motivo de la clausura del Congreso Esperantista pronunció un discurso en esperanto el Ministro de Instrucción Pública señor Callejo, hablando del bello ideal que representa para la comunicación internacional esa lengua, diciendo que el idioma internacional puede ser en nuestra época lo que el latín en la Edad Media, y que el Gobierno procurará impulsar su enseñanza por todos los medios a su alcance.

### Cordialidad de la Pequeña entente Europea

Roma.—En ocasión de la conferencia de la Pequeña Entente, un periodista italiano ha entrevistado a Edouard Benes, Ministro de Estado de Checoslovaquia, a matilieno, de Rumania y a Ninchitch, de Yugoslavia, interrogándoles acerca de la actitud de esos tres países respecto a Italia, constándole todos ellos que las relaciones de sus naciones respectivas con la italiana se harán cada vez más íntimas por su comunidad de intereses ante la Europa Central.

### No es el de War el cadáver hallado por la policía de N. Y.

New York.—El jefe de la policía de West Chester, Frank Cody, que examinó el cadáver de un desconocido hallado en su jurisdicción, declaró que el interfecto no era el millonario Ward.

### Escándalo promovido en el Parlamento Checoslovaquío por los comunistas

Praga.—El debate sobre la distribución de sueldos a los sacerdotes católicos de Checoslovaquia, se provocó en el Parlamento. Inicióse la discusión con un fenomenal escándalo de los comunistas que comenzaron a cantar himnos contra la Iglesia y las religiones. Tuvieron que intervenir los bedeles para terminar con el tumulto sin que nada se resolviera.

### Surgió un momento de la profundidades del mar el submarino S 51

New London.—El submarino S-51, que fué embestido y hundido el otoño pasado con 28 hombres a bordo, fué sacado a la superficie por un momento.

Esto ocurrió inesperadamente debiéndose a que se partió un cable adena permitiendo que los pontones avanzaran la proa del submarino hasta la superficie.

### Hace planes C Ricci para recuperar varios tesoros arqueológicos

Roma.—El Senador Conrado Ricci, hombre considerado como una de las primeras autoridades del mundo en cuestiones de la antigua Roma y cerebro creador de la nueva Roma de Mussolini, ha confeccionado audaces planes para sacar de las profundidades del Lago Nemi, las dos naves doradas del Emperador Calígula y el maravilloso Templo de Diana, proponiéndose también recuperar los tesoros arrojados al Lago Onde.

Dice Ricci que todos los proyectos de salvamento presentado son impracticables por lo costosos, considerando el más sencillo y viable dejar en seco el lago Nemi vertiendo sus aguas por medio de un canal en el cercano Lago Albano, cuyo nivel es notablemente inferior.

Una de las naves de Calígula cuya suntuosidad era increíble, tiene 220 pies de eslora y una manga de setenta y cinco. La otra es algo menor.

## La Junta de Caridad reformará el Reglamento del Hospital

El actual reglamento del Hospital está muy atrasado, y de allí que la propia Junta de Caridad sea la que trate de redactar un nuevo reglamento.

La hospitalización moderna va por nuevos rumbos y es por eso que se le da ahora una gran atención por los médicos y por los higienistas.

La Cruz Roja en Europa hace gran preparación de enfermeras de guerra y esto es lo más que reclaman los médicos. Con mucho interés hemos leído el informe de varios médicos que señalaron muchísimos importantes puntos de reforma.

La Junta de Caridad se va a reunir próximamente para tratar de ese asunto.

Otro de los médicos cuya valiosa opinión ha ido en pliego aparte ha sugerido puntos importantísimos. Su larga experiencia y su especialización en asuntos sociológicos, lo hacen contemplar otros puntos de vista que escaparon a sus colegas.

Entendemos que planeado el futuro reglamento, se discutirá entre todo el personal que sirve en el

Hospital. También pudiera consultarse la Facultad de Medicina.

En el informe que leímos se da la idea de especializar los salones por enfermedades.

También se hacen observaciones sobre la alimentación, que allí es general para todos los enfermos, sin establecer régimen especial para los dispépticos, diabéticos, etc.

El problema del paludismo es también otra incógnita para la institución.

### Conferencias catequísticas

Todos los miércoles el Sr. Cura de la Barroquia de La Merced da conferencias para varones, de 7.15 a 8 p. m. sobre puntos catequísticos. Son ya muchas las personas que participan de ellas y no dudamos que algunas otras más, que ignoran tales disertaciones, una vez que lean este suelto, querrán también aprovecharlas. Sabido es que el Presb. Valenciano es sacerdote que sabe abordar esas materias con verdadera propiedad, despertando verdadero interés de parte de sus oyentes

## A los agricultores y dueños de quintas

Para embellecer sus residencias y hermoear sus fincas, pueden ocurrir al Liceo de Costa Rica.

Allí por 50 cts. o por un colón se puede obtener un buen arbolito. Hay tres especies de encalíptus, el gran árbol para sanear lugares húmedos, se ofrecen duraznos blancos rojos, grevileas, pinos, palmeras, jacarandas másperos etc.

Comprando esos arbolitos se esti-

mula a los estudiantes del Liceo que están haciendo muy buenas prácticas de agricultura bajo la dirección del profesor don Elías Vicente.

Para jardines las plantas ornamentales son muy bonitas y resultan económicas.

Pronto se emprenderá un cultivo de cedros de una nueva especie de Panamá.

## DE PURISCAL

En «La Tribuna» de ayer, 4 de Julio, aparecen unas notas de Puriscal, con el título de Semana Puriscalena, firmadas por un tal «Silvestre». Este señor dedica su tiempo a hablar lindezas del Secretario de Fomento, por lo que dicho Secretario ha hecho por Puriscal. Es lástima que alguien se exhiba tan tristemente, sólo por el deseo de adular, pues el Secretario de Fomento, en más de dos años que tiene de estar en funciones, nada absolutamente ha hecho por Puriscal. En el camino de aquí a Villa Colón y el que conduce a

Piedras Negras, ambos están intransitables. Da vergüenza decir que los comisionados de ambos caminos nunca vienen, ni siquiera los conocemos aquí. Lo que hay es favoritismo en dar puestos a quien no sabe ni quiere servirlos. Ojalá siga «Silvestre» hablando por adulación, pues tendremos oportunidad de probarle con números que está engañado y que los artículos que manda a «La Tribuna» son inexactos.

Puriscal, 5 de julio de 1926.

Corresponsal Especial

## OBITO

Doña Georgina Alvarado de Herrera

Antier falleció en esta capital la estimable señora doña Georgina Alvarado de Herrera, quien baja a la tumba a los 28 años, tras una seria enfermedad.

Ayer por la mañana se verificó el oficio religioso, y luego, como a las once, un conjunto de amigos y familiares llevaron el cadáver hasta el Cementerio General.

A los afligidos deudos presenta el Correo Nacional su condolencia, especialmente a su esposo don Francisco Herrera radicado en los Estados Unidos.

## PERSONALES

Saludamos anteayer al Sr. Cura de San Juan de Tobosí, infatigable propagandista del diario católico.

Anteayer honraron nuestra oficina con su visita, procedentes de Atenas, el Presb. don Ricardo Lombardo y don Miguel A. Jenkins.

Debémosle también la atención de una visita, al Sr. Cura de Santa Bárbara Presbítero don Francisco de Paula Castillo.

Pasa a la cuarta página

# ¡Hipócritas!

"Se dicen portavoces de la verdad, y calumnian a Jesucristo y esclavizan a la humanidad".

C. Gutiérrez Cruz

Señor Director del "Correo Nacional", don Luis Cartín G., Estimado señor:

Agradeceríamos en alto grado nos brindara un lugar en su apreciable periódico, siempre dispuesto a salir por los fueros de la verdad, a fin de desvirtuar algunos cargos que un tal C. Gutiérrez Cruz nos hace a nosotros los católicos en el *Suplemento* de "La Tribuna" del pasado domingo. Confiados, pues, en la bondad que usted ha usado para con nosotros, otras muchas veces, demos principio a la refutación.

En la *Página Literaria* (válganos el cielo, qué título!) del mencionado *Suplemento* aparecen dos poesías tituladas: *Jesús, ya te olvidaron* y *Ojo por ojo...* En la primera composición el señor Gutiérrez Cruz pretende que los que se dan el nombre de cristianos no son otra cosa que tiranos, que se han olvidado de Jesucristo y que son los que han desvirtuado su cruz y con un cinismo repugnante no vacila en decir que sacrificamos ante el becerro de oro. Pretende luego este señor, hacerse pasar por un nuevo mártir de la justicia y la verdad y arremete cual otro Quijote contra los molinos de viento, diciéndonos en su decantada poesía:

"Y los que siguen tu doctrina son desconocidos y perseguidos con inquina".

En cuanto a que son desconocidos los que practican las doctrinas de Jesús, de acuerdo, porque hasta la hora no tenemos el honor de conocer a este Gutiérrez Cruz, modelo de esforzados y cristianos caballeros. Pero hablando de persecuciones no tiene más el bizarro escritor que volver los ojos a México y se quedará agradablemente sorprendido de ver los progresos que en aquel país de libertades hacen las ideas que sustentan el vate Gutiérrez Cruz. Hasta la fecha, en la patria de Hidalgo, apenas doscientos sacerdotes han sido expulsados. Pero nos estamos apartando del camino que debemos seguir.

Este gran poeta, deshacedor de entuertos y amparador de engaña-

dos, exclama en un arrebatado de inspiración:

"Interpretan tus palabras redentoras al revés"

¿Quiénes? ¿Nosotros los cristianos? Así parece desprenderse de los versos de este impío. ¡Qué mucho que se diga que no hay cosa más triste que la ignorancia religiosa! Estamos seguros de que este pozo de sabiduría no ha leído nunca una página del Catecismo. Si así lo hubiera hecho, no veríamos ahora el triste caso de una nueva víctima del error y la malicia.

En cuanto a su otro poesía, *Ojo por ojo...* es un almasijo de irrediedades a cual más roja-Gutiérrez Cruz se muestra como un poseído del demonio y en su rabioso celo de clerofogismo, llega hasta decir, refiriéndose a los sacerdotes que,

"Dan ruedas de molino como el cuerpo de Dios y consagran el vino del ajeno dolor"

Sigue una lista de insultos al clero y califica a los sacerdotes de hipócritas que separan al pueblo de Dios, zánganos y otras cosas que nuestra pluma, aun hirviendo de indignación, no considera necesario mancharse repitiéndolos. Bástenos con decir que se atreve hasta maldecir al sacerdote.

Nada hubiéramos dicho de estas dos poesías de C. Gutiérrez Cruz, pues su mérito literario no es mucho y es suficiente en esta parte con decir que su autor escribe la palabra *esclavizan* con *s*, y por otra parte estos engendros merecen más bien el desprecio de un cristiano que es insultado tan analescamente. Pero el hecho de ser un periódico como La Tribuna que penetra en todos los hogares católicos de este país e inserte semejantes composiciones en sus suplementos nos ha hecho que levantemos nuestra voz vibrante de protesta. Además hemos llegado a un tiempo en que tales atentados se miran con indiferencia suma y se toleran por aquellos que debieran ser los primeros en protestar. Pero esto no nos desalienta y nosotros, jóvenes aún, más en la plenitud de nuestra vida y entusiasmo, recogemos las armas que otros más capacitados

debieran esgrimir y que cobardemente han condenado al olvido. Es bueno hacer una protesta de esta naturaleza de vez en cuando, pues estos escritorcillos, semejantes a los mosquitos venenosos, si los dejáramos volar en torno nuestro no tardarían en cubrirnos y envenenarnos a fuerza de picaduras. Semejante acción es indigna de un católico y ciertamente que no será esta la única vez que nosotros nos vamos a encargar de sacudir el látigo a estos viles mercaderes del templo de las letras.

Finalmente queremos decir a La Tribuna que no olvide lo que no hace aún mucho tiempo le acaeció con los artículos de un bribón que se firmaba *Nor Sebastián*. Aunque esto parezca obscuro ella nos en tiende y esto basta.

Damos a Ud, Sr. Director del diario católico las más expresivas gracias por la publicación de este artículo y quedamos a sus órdenes, afmos y S S.

Emmanuel Thompson, José M<sup>o</sup> Quirce, Enrique Bolaños Q., Carlos Hernández, Arturo Palma

San José, 7 de julio de 1926

## Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse,

FRENTE A ROBERT HNOS

## Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

## Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 — Teléfono 490 N

## El Ilmo. Señor Obispo de México y el Presidente Calles

En días pasados publicó La Tribuna de esta capital una carta dirigida al Ilmo. Sr. Obispo de México por el Presidente Calles, concebida en términos que no son los usuales entre personas cultas. Entonces no tuvimos a mano la comunicación del del Ilmo. Sr. Arzobispo Mora y del Río que motivara la iracunda epístola de Calles. Ahora que la encontramos en uno de nuestros canjes, la publicamos, así como la respuesta del Presidente, a fin de que puedan nuestros lectores juzgar ambos documentos:

La comunicación telegráfica del Sr. Arzobispo estaba concebida en los términos que copiamos:

«México, Mayo 28 de 1926

«Señor Presidente, general don Plutarco Elías Calles.—Palacio Nacional.

«Señor Presidente: El Comité Episcopal, que cuenta con la representación de todo el Episcopado Nacional, respetuosamente, pide a usted que se sirva interponer la influencia que sus atribuciones le permitan para que el Ilmo. Sr. Obispo de Huejutla, doctor don José de Jesús Manrique y Zárate se vea libre de las vejaciones que no sean absolutamente indispensables al juicio que se le sigue en Pachuca.

«Como ha publicado la prensa además rumores siniestros que intranquilizan a los católicos vivamente interesados en el asunto, pedimos a Ud. que se sirva dar sus órdenes a quien corresponda, para que se den a dicho señor Obispo todas las garantías del caso, para tranquilidad nuestra y de todos los católicos.

«Todo esto lo pedimos, fiados en la justicia que nos ampara y en la sincera voluntad con que Ud. atenderá a peticiones tan razonables.

«Somos de Ud. atentos y seguros servidores.—Presidente del Comité, José Mora y del Río, Arzobispo de México.—Secretario del Comité, Pascual Díaz, Obispo de Tabasco.»

La respuesta de Calles es la siguiente:

«Señor José Mora y del Río: Quedo enterado de su carta del 28 de mayo, que dió a la publicidad por la prensa, demostrando que lo único que procura es provocar la agitación y crear cierta presión contra las resoluciones del gobierno para hacer cumplir la ley.

«Ningún camino resulta más equivocado que el que ustedes siguen, pues quiero que entienda Ud. de una vez por todas que ni la agitación que pretenden provocar en el interior, ni la que han esta-

do provocando antipatrióticamente en el extranjero, ni ningún otro paso que den ustedes en este sentido será capaz de hacer variar el firme propósito del gobierno federal, de hacer cumplir estrictamente lo que manda la Constitución.

«No hay otro camino para que se eviten dificultades y asimismo las eviten al Gobierno, que someterse a la ley, y le hago presente de una vez para todas, que cualquier acto de rebeldía a los preceptos legales y falta de respeto a las autoridades, serán castigadas sin consideración de ningún género.

«La situación en que se encuentra el Obispo de Huejutla es consecuencia de sus mismos actos y de su actitud altanera y falta de respeto a las autoridades y a la ley.

«En este caso como en todos los que se presenten, se obrará de la misma manera, sin que haya influencia alguna capaz de cambiar la actitud del Gobierno de la República.

P. ELÍAS CALLES

Habiendo circulado en la capital mejicana la voz de que el Episcopado preparaba una contestación a la carta del Sr. Calles, el Comité Episcopal facilitó a la Prensa esta información:

«Jamás he pensado en responder a la carta del Sr. Presidente, pues la contestación más oportuna sale espontánea de la impresión y de los sentimientos que el escrito del señor Presidente despierta en toda persona serena y que profesa la elemental doctrina de que no hay cargo tan alto que dispense de las formas comunes de respeto debidas a súbditos o autoridades.

«Por lo demás, suficientemente consta al pueblo mexicano lo injustificado de los cargos que en ella se nos hacen. En cuanto a la obediencia a ciertas disposiciones legales, ya está el pueblo suficientemente instruido por medio de nuestra Pastoral Colectiva.»

## Se alquila

Barrio Amón, 175 v. al Norte del kiosko del Morazán. Casa nueva contra temblores, de 6 departamentos, cocina, bodega, patio, pilas, buen servicio de higiene.

Dirigirse a la casilla de Correo N<sup>o</sup> 642.

JUEGOS LAVATORIO y para baño, enlazados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda B navides

## United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH. Administrador

## Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso, particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

## El grandioso Congreso Eucarístico de Chicago

### Amplios detalles extractados de nuestros canjes

Continúa

#### Eirigese el Cardenal Roig y Casanova, a la Sección Española

Chicago, junio 20.—Su Eminencia el Cardenal Roig y Casanova, arzobispo de Toledo y Primado de España, dirigiendo hoy la palabra a la Sección Española que figura en el Congreso Eucarístico, en la iglesia de San Mariano, se expresó como sigue:

Me invitan a subir al púlpito, pero yo me quedo aquí; subir sería pretender hacer un discurso como los excelentes que hemos oído, yo solo quiero daros un saludo cordial. Al veros aquí tantos y con tanta fe y piedad, venidos de tantos sitios orgulloso de representar y presidir la sección española. Os traigo un saludo de Su Majestad el Rey (largos vivas y aplausos) y es gran satisfacción comunicaros que todo el consejo de ministros tan pronto como brotó la idea acordó por unanimidad la representación y con nosotros estuvo desde el primer momento la España católica que es decir la España entera.

Y ahora decidme, ¿dónde hay una colección de naciones como la nuestra que celebre una fiesta de la raza con más motivos de unión? Es la fe, es la lengua, es la raza. Es decir, es la vida toda del hombre, esa vida es la que trajo España al mundo por ella descubierto. Se entregó toda con los brazos abiertos porque venía con el crucifijo en sus manos, con la imagen de Cristo que convida a un abrazo y entrega su sangre. Sangre dió también España, sangre de sus mártires y sangre de sus conquistadores y sangre de su raza poderosa que quiere triunfar y triunfará. Nuestra unión es una unión no es para destruir y separar, sino para alto ideal. Nosotros sabemos que

sólo hay un Redentor que es Jesucristo y eso no lo olvidó España en los días de su gloria y queremos ahora con nuestro influjo en el mundo que la naciones se acerquen al único Redentor de donde les ha de venir la salud y la paz: a Cristo Jesús.

Al hermano que en estos días sufre, un saludo más que de hermandad, de identificación. Eso queremos ser con nuestra raza, que sean comunes glorias y penas. Y de hecho es honor nuestro que las primeras víctimas fueron sacerdotes españoles por siempre se les verá identificados con el pueblo de su raza. Hijos míos yo teugo en mi diócesis la Virgen de Guadalupe ¿Cómo olvidaros? Pedimos, yo y todo el Episcopado diariamente que os libre de la tribulación o que podáis sufrir como mártires, sin odiar a nadie y solo con amor.

Dios dé como fruto de este Congreso, fervor eucarístico, unión con Cristo Redentor, el Amo de todos, como nosotros en España y en América le llamamos.

(Muchas interrupciones con aplausos y vivas, emoción. El cardenal habla con extraordinario efecto y elocuencia.)

#### La Misa en el Stadium

Chicago, junio 21.—Con gran solemnidad tuvieron efecto en el Stadium las ceremonia de la misa de los Angeles, oficiando el Cardenal Legado en el Santo Sacrificio. El altar era bellísimo, de estilo bizantino, enconstrándose colocado sobre un estrado a gran altura. Asistieron quinientos obispos y doce cardenales, coreando los cánticos gregorianos más de sesenta mil niños y niñas, ofreciendo el conjunto un espectáculo magno que puso en manifiesto el poderío creciente que está tomando el catolicismo en los Estados Unidos. Concurrieron a esta manifestación triunfal de la fe católica cerca de UN MILLON DE PERSONAS,

buena parte de las cuales lograron ocupar puestos en el interior del stadium. La organización fué perfecta, no registrándose incidentes en la entrada ni a la salida de los fieles.

Multitud de micrófonos recogían las palabras de los oradores y los cánticos de la multitud infantil, distribuyéndola mediante resonadoras por todos los ámbitos del Continente.

La prensa de Chicago afirma que jamás los Estados Unidos han presenciado una fiesta religiosa de caracteres semejantes.

El Cardenal Reig y Casanova invitó al episcopado ibero americano y a las altas dignidades de la Iglesia de la América española que se encuentran aquí, a un banquete que se celebró por la tarde.

Según decían las invitaciones, la iniciativa del Cardenal Primado de de las Españas respondía a sugerencias de su Majestad Don Alfonso XIII. Al anunciarse por la mesa presidencial durante el banquete, que el Rey había tenido este rasgo, los concurrentes lanzaron repetidos vivas a Don Alfonso.

Junto a la mesa presidencial ocupaba sitio preferente, como «toast master» el Arzobispo de la Habana Monseñor Ruiz, el cual tuvo a su a su cargo las saluciones y el ofrecimiento del banquete, en nombre del Cardenal Reig. El Arzobispo de Lima, que también formaba parte de la sección española de la mesa, dió las gracias al Arzobispo de Toledo por el papel preponderante que está haciendo en Chicago el clero de la América española. También hablaron brillantemente el Padre que trae la representación del clero de Chile, exousando la presencia del Arzobispo de Santiago. Los Obispos de Pasto, Colombia; de San Salvador, de Lima, y el Obispo-Presidente de las misiones de La Guajira, Venezuela, Monseñor Mejía, también pronunciaron alusiones sobre la iniciativa del Sacro Colegio de Cardenales de reorganizar las misiones católicas en la América del Sur.

El Deán de la Catedral de Toledo, doctor Polo Benito, expresó en nombre de los peregrinos españoles el profundo agradecimiento que sentía el clero hispano hacía los católicos de la América y el cariño con que la nación metrópoli recibía todas las gestiones encominadas a la constitución de una sociedad de pueblos del mismo origen, del mismo idioma, de la misma fe, y de las mismas tradiciones, que tuviera a su cargo la defensa de esos principios que son el fundamento de todas las naciones de este lado del Atlántico. El discurso del Dr. Polo Benito fue recibido con grandes aplausos.

Posteriormente fué leído un discurso del eminente tribuno español, líder del Partido tradicionalista, don Juan Vázquez de Mella, haciendo el panegírico de la obra católica ejecutada por España y sus misioneros en el Continente Americano durante los días de la conquista.

(Continuará)

#### PIELES PARA CALZADO.

Imitaciones cuero paraforrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

**Queso con chile  
Salmones  
Mortadella**  
Importación directa

"EL AGUILA DE ORO"  
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

## BIBLIOGRAFIA

Galería de Jóvenes y Congregantes ilustres  
Publicada bajo la dirección de la Congregación de  
María Inmaculada y San Luis Gonzaga,  
de Barcelona

Con motivo de celebrarse, desde el 21 de Junio de 1926 a 21 de Junio de 1927, el *Segundo Centenario de la Canonización de San Luis Gonzaga*, Patrono de la juventud, desea ardientemente el Sumo Pontífice Pío XI que se conmemore con solemnes fiestas tan fausto acontecimiento, se emprenda en bien de la juventud una verdadera cruzada de valiente resurgimiento del espíritu religioso, de amor a la pureza y de restauración de las costumbres genuinamente cristianas.

Ordenada por el *Comité Directivo*, presidido por el Emmo Vicario de Su Santidad, una *duradera campaña de propaganda* en orden al referido objeto, la Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga de Barcelona ha desido cooperar por su parte a dicha *campaña* publicando una *galería de jóvenes y Congregantes ilustres*, que, encabezada con la Biografía de San Luis trazada por la gallarda pluma del célebre publicista Dr. Sardá y Salvany, irá seguida de otras muchas de jóvenes y congregantes verdaderamente ilustres, por haber sabido imitar en medio de la presente sociedad aquel prototipo de jóvenes cristianos.

A los Promotores del Centenario Luisiano, a los Directores de Colegios y de Congregaciones, y a cuantos se interesan por la formación

cristiana de la juventud y salvación de la sociedad, ofrecemos ya los primeros números de dicha *Galería*, que con su hermosa variedad de modelos de las virtudes propias de la edad juvenil, proporcionando a los jóvenes lectura la más amena, acomodada y provechosa, les persuadirá que la vida virtuosa es, no sólo la más noble, útil y aun delectable, sino también fácil y accesible a los de buena voluntad.

#### Van publicados

El tomito N.º 1

*Luz y espejo de jóvenes cristianos*, o rasgos principales de la fisonomía angélica de San Luis Gonzaga, para instrucción de la juventud de nuestro siglo, por don Félix Sardá y Salvany, Pbr.º fundador de la *Revista Popular*.

Forma un librito de 64 páginas elegantemente impreso, con artística cubierta a dos tintas. Se vende a 40 cts. el ejemplar.

El tomito núm. 2 lo forma la biografía *Luis Baró, S. J.*, por el P. José Oroz, de la Compañía de Jesús.

Forma un librito de 80 páginas, también impreso en buen papel y con la misma cubierta a dos colores del anterior.

Los pedidos, acompañados de su importe, deben dirigirse a la Librería y Tipografía Católica de Barcelona, calle del Pino, 5, Apartado 251.

## UN SACRIFICIO HEROICO

En una ciudad de Francia habitaba una amable y piadosa criolla, inmensamente rica.

Vivía con modestia, en una casa regularmente amueblada; iba siempre a pie y comía con mucha frugalidad. Repartía sus rentas entre los pobres, sus sonrisas entre los servidores, el tiempo entre los enfermos y daba por entero su corazón a Dios.

Un día la encontró su director triste y preocupada, y preguntóle la causa que así la tenía.

—Estoy pensando el modo de hacer un sacrificio verdadero a Dios—respondió con forzada sonrisa.

—Me parece que lo que hace usted...

—Es laudable ¿no es verdad?—replicó la joven con gesto de desdén.—Peró ¿no ve Ud. que cuanto hago me llena de satisfacción? No gusto del lujo; la caridad me halaga; los placeres me aburren...

Obrando como obro, no hago ningún sacrificio. Ahora bien, ¿puede decirse que quien ama no da algo que cueste?

—Muy descontentadiza es Ud., hija mía, murmuró por lo bajo el sacerdote.

—Ya lo he hallado, Padre mío, ya lo he hallado; esta vez puedo hacer un verdadero sacrificio. Sabe Ud. que el dormir me agrada mucho. Pues bien, asunto concluido, durante todo el año me levantaré a las cinco. Sólo esto era para mí un sacrificio; ¿cómo no se me ocurriría antes?

—Esto parece una niñería... ¡Haced la prueba!

SYLVAIN

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud, Polvos finos, muchas marcas.

Heredia. Tienda Benavides.

## COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar: datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compendiado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ₡ 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

**LIBRERIA ESPAÑOLA**  
de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — APARTADO 414

### Gran baratillo únicamente por 8 días

Principiando el 7 del presente

Se venderán varios artículos a precios de costo; Cámaras fotográficas diferentes marcas y calidades Americanas y Europeas, Trípodes, Prensas para imprimir, Guillotinas, Albums para fotografías y películas, para poesías, y para discos de victrola, Propulsores metálicos, Bombas rojas inactivas, Cubetas, Marquitos de cartón, Papel para imprimir, Cartones para montar retratos de aficionados, Películas postal N.º 122 ₡ 1.50, N.º 120 y 127 a 50 cts, el rollo, etc.

Aprovechad, solamente 8 días - Fotografía Gómez Miralles

TELEFONO 490

### Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

#### EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat. PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa ₡ 3.

#### EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa ₡ 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

# Santorial

Jueves 8.—Santas Isabel, reina de Portugal, Priscila, y san Procopio: mártir.

## SANTA ISABEL, REINA DE PORTUGAL

Santa Isabel, hija de D. Pedro III, rey de Aragón, nació en Zaragoza. Desde niña comenzó a resplandecer en virtud y en santidad. Casó con don Dionisio, rey de Portugal; y de este matrimonio tuvo a don Alfonso y a doña Constanza, a los cuales crió en el santo temor de Dios. Oraba y ayunaba de continuo, y vivía con tanta aspereza de vida, que más parecía una religiosa que una reina. Su caridad con los pobres era tan grande, que se quedaba sin ninguna limosna, y a muchos lavaba los pies en compañía de sus damas. Llevó con admirable paciencia los agravios que el rey su marido la hizo. Después de la muerte de éste, repartiendo sus bienes entre pobres, se retiró a un convento de monjas de Santa Clara, que ella había fundado. Nuestro Señor obró muchos milagros por la intercesión de su sierva en vida y en muerte, que fué el día 4 de julio, año de 1336, asistiéndola la Santísima Virgen María, de quien siempre fué muy devota.

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lona blanca y café.

Heredia Tienda Benavides.

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz  
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

### Provincial de los Dominicos de España y Centro-América

Reunidos el 3 de este mes en el célebre Convento de S. Esteban de Salamanca, los Priors de los Conventos de España y los Delegados por México, Centro América y Misioneros del Uxubaniba y Madre de Dios en el Perú, para nombrar sucesor del actual Provincial, M. R. P. Luis Getirro, fué nombrado el M. R. P. Dr. Fray José Cuervo.

El Padre Cuervo tiene cuarenta años y ha sido profesor en los Colegios de Vergara y Oviedo, en la Universidad Católica de Madrid, Prior del Convento de San Esteban de Salamanca y actualmente era profesor en el Colegio Internacional Angélico de Roma. Goza de fama como conferencista y profesor y tiene escritos varios tratados de filosofía.

IMPRENTA DE SAN JOSE

## RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

### Para establecer la Hora Santa

Hoy irán a la ciudad de Alajuela, con el fin de establecer allí la práctica piadosa de la Hora Santa, doña Tule de Crespi y las Srtas. Carolina Dent e Isabel Mendiola en compañía de don Nicolás Casasola. Para ello cuentan con la venia de la Autoridad Eclesiástica de esa diócesis.

Pronto irán a fundarla en Cartago y abrigan la esperanza de poder lograr otro tanto en Heredia, para lo cual tienen iniciadas las gestiones necesarias.

Dios Nuestro Señor habrá de recompensar los trabajos de quienes se esfuerzan y hasta sufren no pocas contrariedades en sus empeños por fomentar las prácticas que tienen como único fin honrar su santo nombre.

**Agentes** ACTIVOS y HONRADOS encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones. Buena comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

## Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

Viene de la primera página

### VIAJEROS

- Procedente de Jorco llegó a esta capital don Ramón Chavarría.
- Para Atenas partió don José Chavarría Mora.
- Regresó de Cartago doña Inés v. de Lingo.
- Se encuentra entre nosotros don Alberto Chavarría E.
- Entre nosotros estuvo procedente de Heredia la Srta. Benigna González S.
- Para Europa partirá en breve la señorita Margarita Segreda.
- Para California partió don Joaquín Llinás.
- Está para llegar al país el

doctor don Mariano Durán Escalante, sobrino del doctor don Carlos Durán.

—Doña Liduvina F. v. de Escalante pasa temprada en Turrialba. ENFERMOS

—A consecuencia de una caída que sufrió, se encuentra delicada una niñita de don Jenaro Valverde.

—Sigue mejorando aunque paulatinamente, el caballero don Alberto Chavarría Mora.



## Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

## SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1219 - Teléfono 289

## ¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar

en

Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad

PATENT MAGIC WEAVER

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

# NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

# TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

## Se ejecutan toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO 111 - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA